



Columna

Frank Sauerbaum
Diputado

Listas de espera suben 12% a nivel nacional

Con un par de semanas de retraso, algo que se ha convertido en una mala costumbre, se dieron a conocer los datos del número que esperan por atención en salud correspondientes al primer trimestre de 2024. En términos generales, el número de personas esperando por atención subió un 12% respecto al mismo trimestre de 2023, llegando a 2.483.251 personas.

Más allá del número preocupa que, en comparación con los trimestres previos, se ha ido acelerando el número de

Los principales retrasos son de causa oftalmológica, por hipoacusia y necesidad de audífonos.

personas que esperan por atención. Siendo la mayor alza registrada en el primer trimestre de este año. El alza en el número de personas en listas de espera no ha dejado de subir es preocupante, como también

lo es el hecho que se quebró la tendencia a la baja que venían mostrando los promedios de espera.

En efecto, para los primeros tres meses del año subieron los días promedio de espera para intervenciones GES, consultas de especialidad y se mantuvo constante las intervenciones quirúrgicas no GES. Estas cifras vuelven a poner en evidencia la necesidad de mejorar la gestión de los hospitales estatales para dar una atención oportuna a los pacientes del Fonasa y la de perfeccionar el sistema Isapre para que más chilenos puedan acceder a un seguro que sí logra entre-

gar soluciones de salud oportunas.

De acuerdo al detalle entregado por la Subsecretaría de Redes Asistenciales, en cuanto a las garantías de oportunidad GES retrasadas, a marzo del 2024 existen 1.148.759 garantías de oportunidad, que es un aumento de casi un 14% respecto al mismo periodo anterior, y más de un 20% respecto al año 2020. De este total, al día de hoy hay 79.846 personas con garantías retrasadas. La mediana de espera de estas garantías retrasadas es de 77 días.

Los principales retrasos son de causa oftalmológica, por hipoacusia y necesidad de audífonos, por la entrega de ayudas técnicas en la discapacidad y por el diagnóstico en algunas patologías de cáncer. A nivel país, hay 12 servicios de salud que disminuyen sus retrasos, mientras que el 70% de los retrasos se concentran en 10 servicios de Salud. Los principales problemas de salud con garantías retrasadas son Diabetes Mellitus Tipo 2, tratamiento quirúrgico de cataratas, vicio de refracción en personas de 65 años y más, ayudas técnicas, retinopatía diabética, hipoacusia bilateral, y cáncer colorrectal.

En Ñuble, las cifras son mejores pero no debemos descuidar las metas propuestas y utilizar la capacidad ociosa de nuestros hospitales para revertir esta alza en los tiempos de espera, el gobierno debe priorizar estos temas que afectan a millones de chilenos, en los próximos días nos reuniremos con las autoridades regionales y de salud para delinear soluciones para nuestra región, considerando que tenemos infraestructura y profesionales disponibles para aumentar la oferta de servicios de Salud.

